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音楽会保護者アンケートご協力ありがとうございました 

平素は本校の教育にご理解ご協力いただきありがとうございます。保護者の皆様からたくさんのご意見をいただきましたので、 

アンケートの集約結果をお知らせいたします。 

 

保護者アンケート集計結果 

A：よくあてはまる B：どちらかといえばあてはまる C:どちらかといえばあてはまらない D:あてはまらない  

  回答数  １６５名 数値は回答数 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本校教育に期待すること・望むこと・伝えたいこと 

１．音楽会全体について  
 
・子供達が頑張っている姿、先生方の見守る姿にとても温かい気持ちになりました。先生方や PTA の
方々の支えのおかげで楽しい音楽会になっていたと思います。ありがとうございました！！ 
・たくさんのご指導、ご準備本当にありがとうございました。 
・席についても誘導もスムーズにいただき、程よくスペースもあったので安心して鑑賞することができ
たのでよかったです。自己都合で最後まで鑑賞できずに残念でしたが、来年度も楽しみにしていま
す。ありがとうございました。 
・たくさんの観客の中で拍手をしてもらい、制限ない音楽会はとても良かったです！！子供達の歌声もマ
スクなく聞けて感動しました。先生方のご指導も大変だったかと思いますが、どの学年も素晴らしい出
来栄えで良かったと思います。ほんとうにありがとうございました。 
・太鼓と、6年生のみえない翼は今後も続けて欲しいと思います。 
・いつも子供のことをご理解とご支援くださり、音楽会に向けてサポートやご準備くださった周りの先生方に、感謝ばかりです。本当に素敵な音楽会をありがとうございました。 
・たくさんの保護者の皆さんに観てもらって緊張したけど嬉しかったと言っておりました。子供達が一生懸命頑張ってる姿が観れてよかったです。入れ替え制ではなかったので
ゆっくり多学年の生徒さんたちの姿も観れてよかったです。先生方皆様事前の準備からご指導大変ありがとうございました。素晴らしかったです。 
・大勢の人の前で緊張感の有る演奏が良かった。 
・とても素晴らしい音楽会でした。選曲も良かったです。みんな、一生懸命練習したのがよくわかりました。先生のご指導のおかげです。ありがとうございました。 
・去年は、立ち見で人を避けて鑑賞していたので今年は椅子にも座れ ゆっくりと見ることができました。ありがとうございました。 
・3年保護者、全学年での鑑賞初めてでした。発表の学年の順番良かったです。立ち見席があることは当日着席後に知ったので、来年は活用したいと思いました。 
・会場の後方の席でしたが、まったく見えず、子供の学年の時間は立ち見席を利用しました。立ち見席あってよかったです。 
・これからもみんなでマナーを守った行事が出来る事を願っています。 
・入学がコロナ禍で分散型の参観のような形式から年々、コロナ前に近づき、今回のようなフル音楽会を子供達がひとクラスも欠けずに経験できたこと嬉しく思います。感染対
策、課題曲の指導ありがとうございました。 
・いつも丁寧にご指導くださいまして、ありがとうございます。音楽会でのこどもの様子を見ていると、普段からこの日のために細やかなご対応やご指導を頂いてことを伺うこと
ができました。家でも楽しかった話や頑張った話をたくさんしてくれました。本当にありがとうございました。 
・久しぶりに全学年通してみることができ、とても嬉しかったです。子どもたちが一生懸命に演奏したり合唱しているのを見ていると、本番まで頑張ってきたんだなと感慨深くな
りました。間に休憩を入れてもらえたのも良かったです。 
・事前のお便りで開門、入場、開演の説明があったので、安心して参加することができました。生徒が主体であり、先生方のひかえめな立ち振舞いに徹底ぶりを感じ、心地よか
ったです。 
・コロナの年に入学して、初めて全学年を鑑賞できました。子供達の努力が発揮されたすばらしい音楽会でした。先生方のご指導と会場の設営、準備ありがとうございました。 
・多井畑小学校の先生達や児童達には、目一杯頑張った成果を出してくれて感動と感謝しかありません。素晴らしかった。本当にありがとうございます。 
・入学してから初めて合唱を見ることが出来ました。コロナ禍で合唱がなくなりとても寂しかったですが、久しぶりに子供達の声が聴くことができ、とても感動しました。それぞ
れの学年で工夫されており、見て聞いて楽しかったです。 
・歌も演奏も1曲ずつあるプログラムを観ることができて、嬉しかったです。各学年とも演出にも工夫があって、とても楽しかったです。 
・今回席数を多くして頂き、希望人数座れましたのがとても有り難かったです。また、各学年の選曲がとても良く、演奏中の子供達の集中力に感心いたしました。先生方のご指
導に感謝いたします。素晴らしい音楽会をありがとうございました! 
・通常通りの音楽会に戻り客席も多かったので、子どもたちはより緊張感が味わえてよかったと思います。観覧している側も程よい緊張感で、ドキドキしながら楽しめました。低
学年は可愛らしく、高学年は力強く素晴らしかったです。休憩時間に帰られる方も多かったですが、一部二部通じて観覧される方も多く見られ、今回の取り決めはよかったと
思いました。 
・一生懸命にがんばっていました。どうしようもないことですが、やはり人数の多い学年の合奏は迫力があってうらやましくもあります。 
・とても素晴らしい音楽会でした。みんな一生懸命取り組み、練習したのがよくわかりました。とても良かったです。先生のご指導のおかげです。ありがとうございました。 
・今回は1年生から6年生全学年を観れたおかげで成長を感じることができました。ありがとうございました。 
・各学年に個性がでていて、本当にこころあたたまる音楽会でした！先生方、本当にありがとうございました！ 

 
△未就園児の兄弟が一緒の人は、親の膝に座らせるのは全く問題ないのですが、4 歳５歳
になってくると体もそれなりに大きくなってきますし、子供が足を動かすだけでも隣の方に当
たってしまうので、もう少しで良いので椅子と椅子の間の間隔があるほうがいいなと思いま
した。そのほうが鑑賞に少しでも集中できると思います。 

△アコーディオンを座ったまま演奏していたので、保護者も座っていると子供の顔が見えづ

らく残念でした。 

項         目 Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 

１ 子供たちは一生懸命に演奏に取り組んでいた。 １５３ １２ ０ ０ 

２ 保護者の皆さんの鑑賞のマナーはよかった。 ９０ ６９ ５ １ 

３ 音楽会の日時の設定はよかった。 １２３ ３２ ７ ３ 

 

令和６年 １ 月 １５ 日 

神戸市立多井畑小学校 

学校だより  臨時号  笑顔・チャレンジ・ありがとう 

「アフターコロナ」となり、おかげさまで歌える音楽会

となりました。やはり子供たちの声ってすてきですね。

そんな素敵な姿をともに喜んでくださっている保護者の

皆様に感謝します。改善点を出し合って、さらに良いも

のにしていきたいと思っています。 

座席数というのが最後まで心配なことの一つでした。昨年度まで

の入場者数の制限はしたくないと思いながら、皆さんが安全に音

楽会に来ていただくための苦肉のお願いでした。今年の様子を見

ると、来年度は少し余裕をもって座席を準備できそうですね。ご

意見をもとに来年度の会場図を考えていきます。 
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△とても素敵な音楽会でした。2部制でスタートしましたが、トイレが混み合ってたりと席を外

して廊下に出られた方にも始まりのブザーのような音を鳴らして合図もらえたら、良かった

かなと思います。年配の方には特に。6 年生によるエンディング「みえない翼」ですが、コ

ロナ禍の時は感染のことも考えてか、6 年生が歌う中、保護者が退場する形でしたが、コ

ロナ禍が明けた今は、6 年生が退場する形に戻してもらえたらなと思いました。個人として

は、保護者が拍手で成長した6年生を見送りたいです。 

△席と席の間が狭くて荷物を足元に置くが上着などで窮屈でした。もう少し間隔があってもよかったのかもしれません。 

△立ち見の方や、割と大きな子供を膝の上に乗せ続けるのが辛そうな方もいたので、もう少し席数があっても良かったのかなと思いました。でも体育館の大きさ的に難しそう

ですね。 

△去年と違い総入れ替えでなかったので、拍手が大きく子どもにとっては良かったのかもしれませんが、観客が多すぎて、密で息苦しく感じました。私は去年のようなこじんま

りした感じが好きです。 

△前から 2 列は学年優先座席とかなら下の段の楽器の子もよく見えるかなと思います。

ご検討いただけると嬉しいです。 

△体育館の照明をもう少し暗く出来たら良いなと思いました。以前は、客席が真っ暗で、

舞台だけ照明が当たり、より引き締まった空気感が出ていたと思います。真っ暗にしたら、

小さいお子さんが怖がるとかあるかもしれませんが。 

△未就学児を膝で鑑賞は厳しかったです、、事前アンケートで数に入れても椅子の確保

は難しいですか。3歳以下膝での鑑賞等年齢分けだと助かります！ 

△選曲された曲が難しい曲だったのではないかと感じました。 

 

△椅子の間隔が狭いのか、椅子が小さいのかわかりませんが、少し窮屈でした。沢山の人

に座ってもらうにはしょうがないのかもしれません。小さい子どもや赤ちゃんがぐずって泣

いたり、ゴソゴソしてしまうのは気になりますが、小さいときはうちの子もこんなんやったな

ーと思い出しました。周りに気を使いつつ、お兄ちゃんお姉ちゃんの演奏も見てあげたい

親の気持ちも少しは汲んであげてもいいのではと感じました。 

△１部と２部の入れ替わり時、会場外での順番待ちの列があいまいで、列を無視して会場フロア外まで上がり待つ保護者一行がおり、線引き、看板表示が必要だと感じました。

悲しいかな、未だにマナー違反や馴れ合い感でルール無視する人達がいますね。 

△四年生は少し歌う曲の難易度が高かった気がした。 

△開場前、早めに並んだのもあり、一番前の席に座れましたが、休憩の時、トイレに行こうとしたら、帰る人、これから見る人で、階段が混雑していたので、やっぱりきちんと２部

制にした方がいいのではと、思いました。後、指揮者の台と一番前の座席が近いから、指揮者前で演奏する子が見えなかったので、少し距離を離してほしかったです。 

△途中の換気、入れ替えの時に、退出する人と入場する人がごちゃごちゃになり出入り口が混雑し、並んで前から待っていたのにも関わらず、後から来て順番をすり抜けて入っ

ていく人も多数いたので、先に退出する人から誘導するなど出入り口の改善策が何か無いのかなと思いました。 

△退場は子ども達に見送られるのではなく、見送る方がよいと感じた。折角の感動が薄れてしまう。 

△どの学年もとても素敵な合唱&合奏でした。もし…と思ったのが、それぞれの学年で選んだ曲かと思いますが、5 年生は人数も少ないので、男女ともに地声でも大きく出せ

るような合唱曲だったら人数に負けない歌声になったかなと。素敵な曲なんですが、高音だからか、去年に比べて耳を澄まして聴かないといけない感じでした。 

△事前に「未就学児の席の確保は、ご遠慮ください。」と記載されていたにも関わらず、確保されていた方が居た。その為に立ち見になった人が居たのでは。事前に注意喚起

したならば、守れない人には声掛けが必要であったのではないでしょうか。 

△アコーディオンの子供が客席から見えないので段の所に移動できるなら見えるようにしてあげたらなと思います。 

△最後の６年生が歌いながら保護者が会場をあとにするのは、終わった感が薄かったので、今までの「ル、ル〜♪」と歌いながら６年生が退場してから、保護者が出るほうが

いいな、と感じました。私達が子どもたちを拍手で送ってあげたかったです。 

△エンディングの見えない翼で、最後、歌う児童に見送られて退出するというのは、予想外で初めての演出だったので、少し戸惑いました。 

 

 

２．子供たちの様子について  

 
・公開DAYで見た時よりもものすごく上手になってて短い時間で一生懸命頑張ったことがよく分かって感激しました。六年生の演奏も強弱しっかりつけててさすが最高学年だ
なと感心しました。どの学年も可愛くてあっというまに終わりました。ありがとうございました(^^) 
・大きな行事を通して子どもたちの成長を感じたり、家族に見てもらうことができました。オープニングもすごくかわいくて顔がほころびました。 
・娘は小規模保育園に通っていたので、こんなにたくさんのお友達と歌ったり演奏したりするのが初めてでした。最初少し消極的な態度も見られたので心配していましたが、練
習していくと少しずつ自信がついたようでした。授業参観の時には、本番大丈夫かな？と不安要素もありましたが、音楽会当日はみんなとても上手くなっていたと思います。斉
唱も、保育園での元気いっぱい歌う！という感じをイメージしていたのですが、みんな落ち着いていて上手でした。(ちょっと緊張もしていたのかな？とも思いますが) 娘共々、
来年以降また音楽会が楽しみになりました。先生方ご指導ありがとうございました。 
・学校公開デーで練習を見てから、今日までどれだけ頑張ったんだろうと思うと胸が熱くなりました.子ども達が一生懸命頑張ったり、楽しそうにしている姿に感動しました。先
生方にはいつもながら感謝申し上げます。 
・全学年とも、本番までの子どもたちの頑張りがよく分かる熱量あふれる音楽会でした。先生方のご指導に感謝申し上げます。準備や運営をお手伝いしてくださった 5、6 年生
の頑張りにも拍手を送りたいです。おかげさまで、思い出に残る素敵な行事になったと思います。来年も楽しみにしています。 
・とてもがんばっている姿やかわいい子どもたちが見れて嬉しかったです。 
・6年生演奏の迫力がすごいあって良かったです。1年生も可愛くて一生懸命頑張っていました。 
・合唱や合奏はもちろん、演出においても子どもたちの一生懸命な姿が見られて大変感動いたしました。特に 5 年生の太鼓は心惹かれるものがあり、未就学児の息子も見入
っていました。 
・子供の成長が見れて嬉しかったです。ありがとうございます。 
・一年生らしく、先生の指揮に合わせて、みんな一生懸命歌ったり、楽器を演奏している姿がとてもかわいらしかったです。 
・先生と子ども達がアイコンタクトをとりながら１つになって演奏されていて、感動しました。 
・4年の情熱大陸が良かったです。また、5年生の太鼓も見てて楽しめました。 
・ずっとこれまで一生懸命に練習したと想像させる本当に感動の音楽会でした.本人も音楽を体全体で楽しんでおり、見ているこちらも嬉しくなりました。元々幼少期から耳が
良すぎることで、テレビの音やちょっとした音も本人もつらかったようで、思いきって 3 才の時に、この耳の良さを何かに活かせないかなと将来役に立てば良いと習わせたピ
アノが、今回担当した鍵盤ハーモニカで役に立つ日が来ると思わず、大舞台で披露できた喜びは、本人の自信と宝物になるだろうと思います。 
・２年生はみんな楽しんで音楽に親しんでいるようで嬉しいです。自然と音楽に乗っている様子がとても可愛かったです。 
・去年と違い、子どもたちがマスクをしていなかったので、表情がよく見えとても良かったです。仕上がりも良かったと思います。感動しました。ご指導ありがとうございました。 
・去年より、楽しんで演奏してたので、成長が観れて嬉しかったです。 
・毎年、子供の成長を感じます。楽器を弾くのも、皆と音を合わせるのも難しいと思いますが、よく練習したのだなと思えるような素晴らしい演奏でした。 
・子供たちの演奏はとっても感動しました！！音楽の先生をはじめ、学校の先生方のご指導は本当に大変だったと思います！お疲れ様でした。夏休みから演奏の練習していた甲
斐があったと思いました！！ 
・前半の学年しか見ていませんが、１年～５年までみんな真面目に取り組みよく頑張っていて歌声も良くて素敵でした。たくさん練習頑張ったんだな、と感じました。とても良かっ
たです。ありがとうございました。 
・はじめて一年生から六年生までの演奏を聞くことができ大変嬉しかったです。合唱では身振り手振りもあり、大変かわいらしかったです。六年生はさすがの最高学年。ビシッ
と合奏も決まりかっこよかったです。先生方も子供たちもたくさんの練習や準備等ありがとうございました。大変すばらしい音楽会でした。 
・子供たちは、いい顔で取り組んでいると感じました。 
・１年生の合唱、合奏ともにとても上手でびっくりしました。 

「みえない翼」、なるほどと思いました。これにはこれで意図はあ

るのですが、確かに子供の退場シーンを見送りたいという願いも

よくわかります。来年度の退場シーンについて、話し合いたいと

考えています。 

コロナ禍でのあのゆったりとした二部制の音楽会、見やすかったで

すね。一部になるとおっしゃる通り、窮屈になってしまいます。た

だ、昨年度まで「入れ替え」という別の問題も起きていました。ま

た、他の学年の演奏を聴いていただくという学校からの願いもあり

一部としました。どちらにしてもメリットとデメリットがあり、皆

さんに満足していただくことは難しいなと改めて感じます。 

未就学児のお子さんの件や学年優先席（指定席）など、実は議論

を重ねました。ただ、子供への指導を中心に行っている本校の職

員のキャパシティーを超えてしまい、そこまで手が届かないのが

現状です。円滑に運営するいいアイデアがないですね？ 
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・初めてだったので親子共々、緊張してました。始まってみると子供たち皆んな、とても上手で大変感動しました。たくさん練習したんだと感じました。司会進行の上級生も、とて
も上手でした。準備をして下さった上級生、先生方に感謝です。 
・みんな一生懸命に取り組んでいた姿がよかったです。 
・入学した年からコロナ禍で、小学校でみんなで合唱した事がなかったと思うのですが、今回合唱があり、更に初めてアルトパートを歌うということで、本人が楽しみにしてい
たようです。怪獣のバラード、歌も素敵でしたし、振付もありみんな楽しそうに見えました。合唱いいなぁと思いました。合奏も、情熱大陸は難しいのではと思いましたがみんな
素晴らしい演奏だったと思います。去年も少し難しい気がする曲に挑戦、本番では見事に演奏していたので私も見に行くのを楽しみにしてます。来年もレベルの高い曲にみん
なで挑戦してみてほしいです。いつもご指導ありがとうございます。 
・1年生のオープニングとっても可愛かったです。 
・5.6年生のしっかりした進行やサポートにも感心しました。当日まで先生方の指導や準備、ありがとうございました。 
・各学年の成長を感じられ、とても感動しました。６年生の演奏はさすがの一言でした。周りの保護者の方も感動したねとの声が沢山聞こえてきてました。 
・全体を通して6年生のお手伝いの動きが素早く、見ていてとても気持ち良かったです。 
・毎年、子供の成長を感じます。楽器を弾くのも、皆と音を合わせるのも難しいと思いますが、よく練習したのだなと思えるような素晴らしい演奏でした。 
・子供達が一生懸命頑張る姿に心打たれました。6 年生はさすが最高学年、素晴らしかったです。みえない翼では自然と涙がこぼれました。たくさんの感動をありがとうござい
ました。 
・みんなの一生懸命な姿がとても良かったです。学年が上がるにつれて迫力もあり上手でした。コロナで練習できなかった年と比べるとグンッと上手でした。 
・全学年が見れてよかったです。6年生の歌も合奏もとても素敵でした。ありがとうございました。 
・6年生の演奏はさすがだな！と思う迫力がありました！ 
・六年生として、小学校生活最後の音楽会への思いの込められた、堂々とした素晴らしい合唱・合奏だったと思います。 
・どの学年もとても良かったです。特に一年生は想像以上の演奏でした。六年生はさすが。の一言です。 
・子どもたち、皆頑張ってて楽しかったです。学校側もご苦労様でした。 
・今年は子どもたちのマスクもなく一生懸命歌ってる顔が見れたので嬉しかったです。6年生の合唱と演奏感動しました。ありがとうございました。 
・コロナ禍で数年間出来なかった合唱が、小学生最後の年にする事が出来たのはとても良かったです。6年生は口を大きく開けて声量も大きく、その歌声にとても感動しました。
ハンガリー舞曲は迫力がとてもあり、練習も頑張って取り組んで来た事が伝わりました。これまで最高の音楽会でした。ありがとうございました! 

 
△昨年よりも観客人数が増え、緊張しているのか…全学年、笑顔が少なかったかなぁと思いました。…が、一生懸命楽器演奏に取り組む姿等とても感動しました。 
 
 

３．保護者の皆さんの鑑賞マナーについて  

 

△小さな子供連れが多くいました。わたしもその中の 1 人です。子供がグズらないように音の鳴らないおもちゃを持っていってました。鏡のおもちゃをもってきている子供がい

て、照明に反射して顔の方にきてすごく眩しかったです。子供がグズらないために必要だ

ったかもしれませんが、演奏を聞いてるときに急に眩しくなったので、その席から離れるこ

とにしました。 

△会場が開いた瞬間に座席を洋服やタオル・カバンで陣取りしている姿は凄く残念でした。

1 時間半以上立って並んでいたにもかかわらず、前席は陣取りした方が居て、希望       

の位置（子供が演奏する場所）で見れず、とても残念でした。席は全部使うのですか？と

お聞きしても、後から来ますの一点張りでした。来年からは席の陣取りは禁止した方が  

早くから並ぶ方にとっても良いと思います。 

△小さい子供の泣き声がきになりました。あと、スマホで撮っている方がいたのも気になりま

した。ルールは守ってほしいですね。 

 

４．日時の設定について 

 

△例年通り土曜日に開催して欲しかった。仕事が休めず観に行けなかったのが残念。 

△開催日は土日の方が良いです。平日の祝日は仕事だったので参加できず残念です。 

△カレンダー通りの三連休はそのままで日程を設定して下さい。２学期は音楽会練習、各学年の校外学習が多く慌ただしくもあるので子供達をカレンダーに添った休養をさせ  

てあげたいと思いました。自然学校、修学旅行等の泊を伴う行事を軸に工夫して行事予定を組む事は承知しております。 

 

 

５．その他  

 
・今は先生方もお忙しいので無理だと思いますが、昔、休憩前後に教職員の合奏があり、子
どもも保護者も楽しめたので、聴いてみたいなと思いました。 
・両親とも仕事で都合がつかず、祖母が音楽会にいきました。もし、児童音楽会に聞きにい
けるチャンスがあるなら、行きたかったなぁというのが本音です。こちらからお聞きするの
は失礼かと思い遠慮しました。今度、もし児童音楽会に行けるのであれば、アナウンスして
いただけると幸いです。 

・DVD販売がありますが、データのダウンロード販売もあったらありがたいな、と思います。 

・1年と6年生の演奏時→音楽先生のピアノ演奏のミスタッチが目立っていたように感じま

した。(今までの音楽会では感じたことは、なかったです) 

・個人的には先生達のお洋服が目立つ色ではないけれどとても素敵で、やっぱり音楽会は

ハレの行事なんだな。と改めて気付かされました。いい意味で特別な日だという雰囲気を

演出してくれていたように思います。 

 

※ たくさんのご意見･ご感想・ご提案などをいただきました。紙面の都合上、似たご意見を割愛するなど、全てを掲載することはできません

でした。申し訳ありません。記入いただいたご意見と結果を真摯に受け止め、これからのよりよい多井畑教育に生かしていきたいと考えてお

ります。今後とも、ご理解とご協力をお願いいたします。 

  

ルールを守れない人、他人が不愉快になる席とり・・・悲しい話

です。子供たちの教育活動の場で見本にならない大人の行為は情

けないです。スマホで撮影された方、来年度は絶対におやめくだ

さい。ただ、表示や案内の方法を丁寧にしたつもりですが、その

案内が行き届かなくて誤解をされている方もいたかもしれませ

ん。そういった点は反省し、改善していきたいと思っています。 

教職員合奏、以前ありましたね。私も必死で楽器の練習をした経

験があります。そのときの子供たちの表情が楽しくて、すてきな

思い出になりました。しかし、今の時代、このようなことを入れ

込む時間と余裕がないのが現状です。以前あった多くのものがな

くなっていった中の一つです。 

児童音楽会は、全校児童の鑑賞会です。そのため、体育館内は子

供たちと来賓の方で満員状態です。ですので、児童音楽会での一

般の保護者の方の入場は考えておりません。 


